

Au fil de l'Évangile de la fête de Saint Matthias, Apôtre

Commentaire de la fête de Saint Matthias. "Ce n'est pas vous qui m'avez choisi, c'est moi qui vous ai choisis et établis afin que vous alliez, que vous portiez du fruit.". Comme Saint Matthias, demandons au Seigneur la lumière pour voir notre vocation et la force pour porter le message de l'amour du prochain aux quatre coins de la terre.

Évangile (Jean 15, 9-17)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples :

« Comme le Père m'a aimé, moi aussi je vous ai aimés. Demeurez dans mon amour. Si vous gardez mes commandements, vous demeurerez dans mon amour, comme moi, j'ai gardé les commandements de mon Père, et je demeure dans son amour. Je vous ai dit cela pour que ma joie soit en vous, et que votre joie soit parfaite. Mon commandement, le voici : Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime. Vous êtes mes amis si vous faites ce que je vous commande. Je ne vous appelle plus serviteurs, car le serviteur ne sait pas ce que fait son maître ; je vous appelle mes amis, car tout ce que j'ai entendu de mon Père, je vous l'ai fait connaître. Ce n'est pas vous qui m'avez choisi, c'est moi qui vous ai choisis et établis afin que vous

alliez, que vous portiez du fruit, et que votre fruit demeure. Alors, tout ce que vous demanderez au Père en mon nom, il vous le donnera. Voici ce que je vous commande : c'est de vous aimer les uns les autres. »

Commentaire

Aujourd'hui, dans l'Église, nous célébrons la fête de l'apôtre Matthias.

L'Évangile nous place dans le cadre de la dernière Cène. Jésus approfondit son enseignement sur la nature de l'amour qu'il relie, encore et en toujours, à la vie et à la joie. Il nous invite à rester unis à son amour. Et demeurer en lui signifie demeurer dans ses Paroles : les écouter attentivement et en faire notre propre vie. Et comment demeurer unis à Jésus-Christ ? Par la foi et l'amour. Et qu'est-ce qui met

notre amour en mouvement ?
L'amour que nous avons reçu.

Les paroles de Jésus dans l'évangile d'aujourd'hui nous disent que les commandements du Père ne sont pas quelque chose qui nous est étranger, qui vient de l'extérieur, mais qu'ils sont comme notre ADN spirituel : ils nous rappellent qui nous sommes, de quoi nous sommes faits, ce à quoi nous aspirons. Au cœur de cet ADN spirituel se trouve le commandement de s'aimer les uns les autres, mais un amour dont nous ne pouvons évaluer la mesure qu'en regardant le Christ.

Mais pour mener cette tâche à bien, Dieu nous choisit d'abord, nous accorde une vocation. Comme il l'a fait avec Saint Matthias. Dans le passage des Actes des Apôtres, que l'Église nous propose en première lecture de la messe, les disciples prient pour déterminer l'appel d'un nouvel apôtre. Car c'est Dieu qui

accorde la vocation, et non celui qu'il choisit. Après avoir prié, "On tira au sort entre eux, et le sort tomba sur Matthias, qui fut donc associé par suffrage aux onze Apôtres". Selon la Tradition, "Matthias, qui est venu rejoindre la douzaine d'apôtres, débarqua d'abord en Éthiopie, et après avoir conduit les foules au Christ, avec courage, il reçut la couronne du martyre" (cf. Clément d'Alexandrie, Stromata).

Comme l'apôtre, vous et moi sommes aussi appelés par Dieu à proclamer la Bonne Nouvelle. Chacun, dans ses circonstances concrètes, mais tous avec la même profondeur de l'appel de l'Évangile. Nous avons de la chance, Dieu a fait attention à nous. La vocation, toute vocation, est un mystère, et sa découverte, un don de l'Esprit. Benoît XVI l'explique ainsi : "Le secret de la vocation se trouve dans la relation avec Dieu, dans la prière qui grandit précisément dans

le silence intérieur, dans la capacité de sentir que Dieu est proche. Et cela est vrai aussi bien avant le choix, c'est-à-dire au moment de décider et de partir, qu'après, si l'on veut être fidèles et persévérer sur le chemin "¹
Demandons au Seigneur la lumière pour voir notre vocation et la force pour porter le message de l'amour du prochain aux quatre coins de la terre, comme l'a fait saint Matthias.

¹Benoît XVI, Rencontre avec les jeunes à Sulmona, 4-VII-2010.

Juan Luis Caballero //
Eclipse_Images - Getty Images
Signature

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-cd/gospel/au-fil-de-
levangile-de-la-fete-de-saint-matthias-
apotre/](https://opusdei.org/fr-cd/gospel/au-fil-de-levangile-de-la-fete-de-saint-matthias-apotre/) (19/02/2026)